
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung der ADFC-Ortsgruppe 

Bad Nauheim / Friedberg vom 01.03.2008 
 
 
Zeit:  15.20 Uhr -16.55 Uhr 
Anwesend:  8 Mitglieder (siehe Anlage) 
Sitzungsleitung: Wolfgang Bauer (1. Vorsitzender) 
Protokoll:  Ursula Buchner 
 
 
Tagesordnungspunkte: 

 
1. Begrüßung 
2. Tätigkeitsbericht des Vorstands 
3. Bericht des Kassenführers und der Kassenprüfer 
4. Bericht des Tourenleiters 
5. Entlastung des Kassenprüfers und des Vorstands 
6. Neuwahl eines Vorstandsmitglieds  
7. Wahl von drei Repräsentanten für die Landesversammlung 2008 
8. Sonstiges 

 
 
TOP 1 

Nachdem festgestellt wird, daß gegen Form und Inhalt der Tagesordnung keine Einwände 
erhoben werden, eröffnet Wolfgang Bauer die Sitzung und begrüßt die Teilnehmer(innen). 
Ursula Buchner führt das Protokoll. 
 
 
TOP 2 

Auch im vergangenen Jahr waren die Radtouren der eindeutige Schwerpunkt der Aktivitäten. 
Von 40 vorgesehenen Touren mußten nur zwei Touren krankheitsbedingt ausfallen. Zusätz-
lich zu den Fahrradtouren wurden 4 Wanderungen angeboten, welche sehr gut angenommen 
wurden. 
Leider spielte das Wetter nicht immer so mit, wie man es sich erhofft hatte – dies betraf 
insbesondere die Grilltour und die Wanderung rund um Bad Kreuznach. 
Bei den Mehrtagestouren fanden die Touren nach Köln und durch Odenwald sehr großen 
Zuspruch. Sehr großen Zuspruch konnten auch die 1-Stern-Touren aufweisen. Leider war die 
Anzahl jüngerer Mitradler insgesamt wieder relativ gering, dies sollte verbessert werden. 
 

 



Für 2008 sind 67 Radtouren geplant, darunter 2 Zweitagestouren. Von letzteren führt die eine 
Tour an die Bergstraße und die andere nach Bad Langensalza, die thüringische Partnerstadt 
von Bad Nauheim. Eine 3-Tagestour wird über den Spessart ins Taubertal führen. Ab Anfang 
Mai bis Ende September wird Werner Walther jeden Mittwoch eine (schnelle) Vormittagstour 
durch die Wetterau durchführen. 
 
Die Jahresabschlußfeier 2007 fand zum zweiten Mal im Golfclub Bad Nauheim statt. Das 
Fest wurde in bewährter Weise von Ute Beul organisiert. Im Rahmen der Veranstaltung 
wurde die „Sieger“-Ehrung für die Teilnahme an den meisten Touren durchgeführt. Der Preis 
ging an Yvonne König-Mischnick. 
Ute Beul wird auch 2008 die Organisation der Jahresabschlußfeier übernehmen. 
 
Das Radwegenetz im Wetteraukreis wird erfreulicherweise weiter verbessert: 

- Der neue Radweg neben der Kreisstraße K178 Florstadt - Reichelsheim wurde fertig-
gestellt. 
 

- Der Niddaradweg, derzeit abschnittsweise in schlechtem Zustand, soll im Rahmen 
einer konzertierten Aktion zwischen den Anliegerkommunen ausgebaut und analog 
dem Vulkanradweg vermarktet werden. 

 

- Zwischen den Bad Nauheimer Ortsteilen Wisselsheim und Steinfurth soll im Rahmen 
der Baumaßnahmen zur Landesgartenschau 2010 ein neuer Radweg neben der K173 
angelegt werden. 

 

- Der sich bisher in äußerst schlechtem Zustand befindende Radweg neben der Kreis-
straße K13 Bad Nauheim - Friedberg soll im Rahmen der Bauarbeiten zur B3a auf die 
Ostseite der K13 verlegt werden. 

 

- Im Rahmen des Projekts zur Verlängerung des Usatalradwegs bis nach Usingen wurde 
bei Wernborn die Usabrücke für Radfahrer ertüchtigt. 
 

 
Die Landesversammlung 2007 fand in Kassel statt. Dabei wurde der Vorstand fast ausnahms-
los in seinen Ämtern bestätigt. Die auf Landesebene kommerziell durchgeführten Aufgaben 
(Bett & Bike, Bike + Business, Hess. Radfernwege) entwickeln sich positiv und werden wirt-
schaftlich immer mehr zu einem zweiten Standbein des Landesverbands. 
Die nächste Landesversammlung findet am 13.08.2008 in Rüsselsheim statt. 
 
Die Anzahl der Kodieraktionen im Wetteraukreis wurde aufgrund geringer Teilnehmerzahl im 
Vorjahr etwas reduziert, eine ausreichend flächendeckende Präsenz wurde aber beibehalten. 
 
Wolfgang Bauer (1. Vorsitzender) wird aus persönlichen Gründen vorzeitig mit Wirkung vom 
30.06.2008 von seinem Amt zurücktreten. Aus diesem Anlaß läßt er kurz einige Aspekte der 
Jahre seit seinem Amtsantritt 1999 Revue passieren, dankt den Mitgliedern für ihre Mitarbeit 
und wünscht der Ortsgruppe eine gute Zukunft. 
 
 
TOP 3 

Herbert Denfeld stellt kurz die finanzielle Situation dar. Er bezieht sich auf den Zeitraum 
01.01.2007 - 31.12.2007: 
 

Die Gesamtausgaben im KJ 2007 betrugen insgesamt  2.291,99 € mit den größten Posten 
Verwaltungskosten (504,93 €), Tourenleiterpauschalen (990,-- €) sowie dem Zuschuß zur 
Jahresabschlußfeier (405,-- €). 



Die Einnahmen der Ortsgruppe beliefen sich auf total  2.193,05 €. Wesentliche Bestandteile 
davon waren die Beitragsanteile der Mitglieder (1.042,03 €), Einnahmen aus Kodieraktionen 
(440,02 €) sowie die Tourenteilnahmegebühren der Nichtmitglieder (501,-- €).  
 

Im Saldo ergibt sich somit ein negatives Ergebnis von 98,94 €, welches jedoch dank 
ausreichender Rücklagen verkraftet werden kann.  
 
 

Karl-Ulrich Hiller trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Prüfung wurde von ihm selbst 
sowie von Katharina Büttner durchgeführt und bestätigt die Richtigkeit der Kassenführung. 
Die Entlastung des Kassenführers Herbert Denfeld wird befürwortet. 
 
 
TOP 4 

Günter Kronz berichtet: 
Der Aushang des Tourenprogramms bei Fahrradhändlern und die Information über die Presse 
hat viel Zulauf gebracht. Besonders die Tagesfahrten stießen dabei auf großes Interesse. 
Insgesamt wird das Jahrestourenprogramm (auch dank der guten Koordinierung der einzelnen 
Touren durch Wolfgang Bauer) als exzellentes Angebot betrachtet. 
Einige Tourenteilnehmer würden es bevorzugen, anstatt der zumeist in Lokalen geplanten 
Mittags- und ggf. Nachmittagseinkehrpausen diese Pausenzeiten in eigener Regie mit Selbst-
verpflegung zu verbringen. Die Tourenleiter werden gebeten, verstärkt auf diese (bisher schon 
gegebene) Möglichkeit hinzuweisen. 
 
 

TOP 5  

Der Kassenführer wird  einstimmig mit 8 Ja-Stimmen entlastet. 
Der Antrag auf Entlastung des Vorstands wird einstimmig mit 8 Ja-Stimmen angenommen. 
 
 
TOP 6 

Wolfgang Bauer gibt sein Amt als 1. Vorsitzender mit Wirkung zum 30.06.2008 ab. 
Günter Kronz (bisher 2. Vorsitzender) wird im Anschluß ab 01.07.2008 satzungsgemäß das 
Amt des 1. Vorsitzenden übernehmen. Da dadurch jedoch das Amt des 2. Vorsitzenden 
vakant wird, wählt die Mitgliederversammlung für die Zeit vom 01.07.2008 bis zur 
Mitgliederversammlung 2009 einen neuen 2. Vorsitzenden:  
 
Dr. Gert Hullen wird für die Dauer vom 01.07.2008 bis zur Mitgliederversammlung 

2009 einstimmig mit 8 Ja-Stimmen zum 2. Vorsitzenden gewählt. 

Seitens Dr. Gert Hullen liegt eine schriftliche Einverständniserklärung im Falle der Wahl vor. 
(siehe Anlage) 
 
 
TOP 7 

Werner Walther und Karl-Ulrich Hiller werden einstimmig mit 8 Ja-Stimmen zu Delegierten 
für die Landesdelegiertenversammlung 2008 in Rüsselsheim gewählt. 
Yvonne König-Mischnick wird einstimmig mit 8 Ja-Stimmen zur Ersatzdelegierten gewählt. 
Sämtliche Gewählte nehmen die Wahl an. 
 
 
 
 



TOP 8 

- Aus aktuellem Anlaß werden die Tourenleiter nochmals gebeten, die Übersichten der 
Tourenteilnehmer sowie die Abrechnungsberichte ausschließlich auf  (jederzeit beim 
Vorstand erhältlichen) Formularen der ADFC-Ortsgruppe BN/FB zu erstellen. Andere 
Formulare werden bei der Erstattung von Auslagen künftig nicht mehr berücksichtigt. 
 

- Am 15.03.2008 findet die Aktion „Sauberes Friedberg“ statt. Hierbei beteiligt sich 
auch unsere Ortsgruppe. Treffpunkt 9.00 h Bürgerhaus Ockstadt. 

 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 

 
 
 
 
 
 
 

Ursula Buchner    Wolfgang Bauer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlage: 
 


